trabajos, que todos al fin se tiran a las basuras, porque no son propios de hombres que quieren llevar la regeneración de un pueblo, sólo llevan la bancarrota á un Ayuntamiento como el nuestro, y la única responsabilidad que hay sólo recae a V. Sr. Torras debido a que todo lo des acierta.

Cuando vino el presupuesto del año 1915, que estaba basado a la sustitución de los consumos (sustitución propuesta por V.) puso su conformidad al mismo, y después combatió el propio presupuesto impidiendo todo trabajo para llevar a cabo la recaudación por medio de reparto y para ello, dió V. mitins y escribió hojas que se repartieron, con la frase de que, gracias a V. no se tenía que pagar el reparto, y ahora nos encontramos en un estado tan precario, que no es otro que el de una completa bancarrota, bancarrota que V. es el único responsable y que el pueblo pagará sus caprichos, sus tumbos y sus odios, con todas las debidas consecuencias.

Todo esto, no lo detallamos, porque estamos hartos ya de decirlo en letras de molde, pero sepa que estamos siempre dispuestos a combatir todos sus actos, porque no son otros que el de subir, aunque sea llevando la quiebra a nuestro pueblo que tiene la desgracia de sufrirle y que lo llevaremos siempre a la **barra** como el hombre más funesto que hemos tenido en Granollers.

Con todo, el pueblo juzga y calla, ya vendrá el día de la liquidación general y entonces sabrá el pueblo hacer justicia a los hombres.

POR TELÉFONO

Por tener ya el número confeccionado perteneciente a la próxima pasada se mana al recibirlo, no dábamos cuenta de un atento B. L. M. recibido del señor Jefe de la Prisión de este partido don José Simón Pérez y Pérez que como salutación se ha dignado favorecernos en su toma de posesión.

Deseamos al Sr. Pérez y Pérez toda clase de felicidades y que le sea grata su estancia en esta villa.

CLARITO, incondicional estará siempre a sus gratas órdenes, más si éstas parten en defensa de la razón y justicia.

Reciba pues el Sr. Pérez y Pérez nuestra más cordial enhorabuena que como bienvenida le ofrecemos junto con nuestros más humildes respectos.

Según nos ha manifestado un señor médico de esta localidad, se está des-

arrollando en ella una infecciosa enfermedad de tifus que cree, debería alarmar un poco para ver si preocupaba a nuestras autoridades y Junta de Sanidad.

Otras enfermedades hijas del abandono, según el referido médico existen y a no ponerse coto, quizás tengan fatal desenlace.

No hay desagües, uno hay que encharca sus inmundicias y que despide nauseabundos olores que mucho deben afectar al estado sanitario de nuestra población.

¿Es que estamos los granollerenses condenados a enfermedades eternas moral y materialmente? ¿Es que el aprecio, el amor y la querencia a un pueblo debe manifestarse sólo con palabrerías?

Señor Torras: No son discursos expositivos de su vervosidad como los que por cualquier acontecimiento nos indalga, son hechos y solo hechos.

Más discurrir y menos discursear, si no queremos que la Parca se nos eche encima, encontrándonos boquiabiertos unos y clamando otros y se nos diga como en la fábula.

«En esta disputa llegaron los perros, pillan descuidados a mis dos conejos».

Y vinieron demócratas y comarcanos que como energúmenos clamaban contra aquellos humos.

¿A cuanto será retribuída la tolerancia? Porqué se cobra, si señores, se cobra para permitir que se axficie a Granollers, no sólo con pestilentes humos, con partículas que se mezclan con los aires y al respirarlas intoxican. Esto decían los comarcanos y demócratas émulos ambos de un mismo ídolo.

Pero la fábrica de can Piñol continuan con sus intoxicaciones, sus humos y su pestilente axficia y los demócratas y comarcanos..... callan como muertos

¿Qué clase de axficie les había alcanzado para difuntear? ¿Serán tan fuertes los humos de can Piñol que acallan los humos de los chicos de la demo y del pantojismo?

Entendámonos: ¿Se cobraba o se cobra?

¡Porqué callar, si lo mismo subsiste? Es que con el cambio de mandarines, los granollerenses no somos tan dignos de atención como éramos?

Lo decimos a los **comarcanos** y **demócratas** émulos de un mismo ídolo.

¿Había mandado éste que se calle? Porqué se calla. ¿Se cobra?

"El Democrata" se preocupa mucho del ex-quefa y estó es prueba evidente que quien tuvo retuvo, pues para algo es quefa de un grupo.... que preocupa y

que con las convinas que busca el *Charlot* de la política y consecuente *liberal* de ocasión y con caras al jaimismo, (Sr. Torras), encuentre sus dificultades para presentarse el o apoyar a un amigo animal (o del alma, que supongo será lo mismo) que por esto le están dando inciensos pero mal entendidos.

A nosotros nos gustaria su triunfo, aún que no votaremos por no querer complicidades en desaciertos, pero nos gustaria por la razón de que tendríamos un diputado cerillero y con buena cara para todos los partidos, porqué a todos ha pertenecido.

Entonces si que le oiríamos unos discursos kilométricos como los trozos de sus tegidos, que nunca se acaban y si escuchándole nos aburriesemos, haciendo un cigarro, le diríamos: «Noi: ¿portes mistos?

Sr. Alcalde, V. que es tan demócrata (?) ¿podría decirnos si se preocupa de aquellas infelices criaturas—que por desgracia de una mal sana casa de prostitución que había a la calle del Sol (Banyes) — que están atacadas de venéreo?

Decimos ésto, porque los padres de estas criaturas, casi todos están necesitados pecuniariamente y como V. es tan caritativo, esperamos que se preocupará de ellos, si no lo ha hecho, como el caso requiere, toda vez que estos infelices ni sus padres, ninguna culpa tienen.

El Sr. «Rasca Tripas» ya vuelve a hacer de las suyas blasfemando y atacan-

do a personas mucho más dignas que él. Le rogamos que ponga sordina a su bombardino, de lo contrario, le dedicaremos aquel Valz.... que sobradamente sabe, por ser un perfecto baile Modelo. ¿Estamos? Queda avisado.

¿Podría decirnos el Sr. Alcalde por qué causa ha cambiado la costumbre inveterada de sus antecesores o sea de recibir a diario, a los vecinos de la población que tengan necesidad de hablar con V. ya sea por asuntos particulares o bien por asuntos de municipio?

Hacemos esta pregunta, porque nosotros no queremos creer lo que corre de boca en boca y esto es, que V. no quiere recibir a nadie sin saber antes por boca de su secretario lo que quieren, pues siempre ve el que le van a pedir que salde las muchas cuentas que hay pendientes en este municipio.

Si es así, no tiene más remedio que entonar el «mea culpa» y es muy justo que quien ha hecho el mal que pague la pena.

Tip. J. Joseph —Granollers.